

<韓日税務士交流会のための資料>

釜山地方女性税務士会活動

釜山地方女性税務士会は釜山、蔚山、慶南で働いている女性税務士たちのコミュニティです。釜山地方女性税務士会は、韓国女性税務士会と緊密に協力しています。韓国女性税務士会は1986年4月に創立した団体ですが、1962年に韓国税務士会が創立して24年後に発足しました。

釜山女性税務士会は、韓国女性税務士会を率いる重要なコミュニティです。女性税務士会が発足した後、第1回臨時総会を釜山で開催し、女性税務士会の2代目会長は釜山で務めました。つまり、2代目会長はクォン・ヨンヒ税務士で、韓国初の女性税務士であり、今も韓国税務士会を引っ張っていくリーダーです。

税務事業は男性的な面が強いと言われています。まず、税務事業は自営業として、自ら事業をリードしていかなければなりません。営業能力が事業の成功を左右すると言えます。さらに、税務調査や課税官庁との関係が重要なだけに、事業マインドと積極的なネットワークが求められます。そのような特性にもかかわらず、女性税務士は熱心に働き、コミュニティ活動にも積極的です。

最近の統計をみると、韓国の税務士のうち約14%が女性です。釜山地方はどうでしょうか？ 約10%が女性です。

*地方会別税務士現況

2024年8月31日

区分	総会員数	休業会員	開業会員	開業会員構成比
合計	16,453(2,259)	702(169)	15,751(2,090)	100%
ソウル	7,469(1,197)	484(113)	6,985(1,084)	44.3%
中部	2,713(379)	80(19)	2,633(360)	16.7%
釜山	1,968(205)	44(9)	1,924(196)	12.2%
仁川	1,635(228)	51(18)	1,584(210)	10.1%
大邱	884(65)	19(4)	865(61)	5.5%
光州	859(76)	6(-)	853(76)	5.4%
大田	925(109)	18(6)	907(103)	5.8%

*()は女性税務士現況

ところで、釜山で活動する女性税務士のパワーが素晴らしいことを示す資料があります。現在、韓国税務士会の執行部で活動している役員 92 人のうち、女性は 10 人です。11%です。さて、現在釜山地方税務士会の役員 42 人のうち、9 人が女性です。21%です。この数字で、釜山の女性税務士たちの雰囲気とパワーを推し量ることができるでしょう。

釜山の女性税務士たちは忙しく生活する人々です。私たちは職員たちと一緒に顧客を応対し、事務処理のために一日を過ごします。また、家庭生活は決しておろそかにできない領域です。子供たちの世話をしなければならない 30 代～40 代の女性税務士たちは戦争のような一日を過ごしたりします。仕事と家庭の両立は、政策アジェンダではありません。個人にとって毎日原点から遂行しなければならないミッションとなっています。

また、女性税務士は自らキャリアを開発する活動を共にしています。税務士のための補修教育だけでなく、女性税務士だけの定期的な専門家特講を通じて専門性を強化します。大学院に進学して修士・博士号を取得したり、本を書いたり、YouTube の活動をしたりします。釜山の女性税務士たちの社会貢献活動への参加も特別な誇りです。低所得層のための練炭分かち合いボランティア、キムジャン分かち合いボランティア活動、障害者たちと共に文化活動を分かち合う場にも熱心です。釜山地方税務士会にセボンフェという奉仕団体があります。女性税務士たちがこの団体を強固に推し進めていると言っても過言ではないでしょう。

AI が専門職の未来に取って代わることができるという不安な展望があります。しかし、私たちは女性税務士の未来を楽観視しています。まず、未来経済は女性にやさしい傾向にあります。経済はソフト化されており、女性の活躍機会はより多くなっています。経済において、そうした機会が増えるのは、女性税務士の未来が明るいということを意味します。韓国内の女性企業は 314 万社で、全体企業の 40%以上を占めています。今年、大邱で商工会議所の会長に女性が選ばれました。

韓国経済の ICT 化の速度が速く、我々はこれが韓国経済のソフト化を促進するという点に注目しています。企業は有形資産よりも無形資産に多くの価値を見出し、従来の製品ラインナップの強化よりも、差別化されたサービス提供や顧客経験の改善にもっと注力することとなり、消費者も感性的な満足度を重視するようになります。

未来学者のジョン・ナイスビートは、女性(female)、感性(feeling)、仮想(fiction)の 3F を未来社会の 3 大特性と診断しています。繊細で知的能力を重視する女性税務士の力がこれからの韓国の税務サービス市場をより顧客志向的に変えていくと思います。

釜山女性税務士は、これからも頑張ります。